

CORONAVIRUS EN LA ARAUCANÍA

Turismo en La Araucanía: piden fortalecer políticas más locales

DIÁLOGO. Exitoso nuevo encuentro online de Corparaucanía.

Juan Carlos Poblete González
juancarlos.poblete@australtermico.cl

La Araucanía tiene un potencial turístico más grande y profundo que el que se aprovecha actualmente y puede ser el gran trampolín para reactivar la economía a medida de que se vaya controlando la pandemia del coronavirus.

Esa es una de las conclusiones a las que se llegó ayer en el encuentro online "Nuevos Polos Turísticos, una Araucanía más descentralizada", que fue organizado por Corparaucanía y transmitido por diferentes plataformas online para todo Chile y el mundo.

La instancia, que fue moderada por el Director del Diario El Austral de La Araucanía, Mauricio Rivas, tuvo como expositores al director de la Sociedad de Desarrollo de Montaña de Corralco, Enrique Bascur, la senadora Carmen Gloria Aravena y el presidente del Consejo Regional de La Araucanía, Alejandro Mondaca.

UN GRAN DESAFÍO

Mediante diferentes ponencias, los invitados concordaron que la industria turística puede ayudar a generar desarrollo económico siempre y cuando sea sustentable y consciente de su entorno, tanto natural como humano, aprovechando los recursos naturales y culturales propios de destinos regionales, más allá de la típica zona lacustre o la zona costera.

Alejandro Mondaca, presidente del Consejo Regional, dijo que es necesario



CIENTOS DE PERSONAS SE CONECTARON AL NUEVO ENCUENTRO ONLINE TRANSMITIDO POR STREAMING.

“ Necesitamos que las medidas por el turismo sean descentralizadas y que la distribución, dentro de la Región, tengan perspectiva regional”.

Alejandro Mondaca, presidente del Consejo Regional

que el sector privado trabaje de la mano con el Gobierno Regional para fortalecer el diálogo ante los nuevos em-

Corralco: Inversión a pesar de la crisis

Enrique Bascur, de Corralco, reconoció que el efecto de la pandemia en el flujo de turistas en Corralco ha sido "brutal". "Ha sido el momento que hemos tenido que enfrentar desde que comenzamos este negocio", admitió. Pese a ello, aseguró que Corralco seguirá con su proyecto de inversión a largo plazo consistente en un pueblo de montaña, el que irá de la mano con emprendimientos locales y empleos para los habitantes del sector. "Todo tiene que ser sustentable", reforzó.

prendimientos y promociones de determinadas áreas.

"Hay que trabajar el turismo armónico con las comunidades que viven en los sectores. La belleza del territorio es un potencial, es un patrimonio que se ha cuidado y que debe seguir haciéndose con políticas públicas regionales que permitan pasar de los discursos del nivel central a la acción local", indicó Mondaca.

La senadora Carmen Gloria Aravena, por su parte, indicó que es necesario colocar recursos para "potenciar el desarrollo de territorios a partir de la riqueza y diversidad de cada uno".

"Se ha hecho muchísimo pero el sector turismo requiere mucho más apoyo y más medidas locales, más si vemos la catástrofe que están sufriendo producto de la pandemia", concluyó. **CS**



INSTANCIA DE DIÁLOGO PERMITE SOLUCIONES PARA SECTORES RURALES.

Empresas forestales destacan mantención de caminos rurales

ACUERDO. Mesa de trabajo entre Corma y comunas permite mejorar tramos.

Una mesa de trabajo interpuesta por la Corporación de la Madera (Corma) junto a vecinos de diferentes comunas de la Región permitió reducir el número de reclamos por operaciones de camiones madereros en La Araucanía.

Hasta el año 2012, las empresas forestales con faenas en La Araucanía recibían 500 reclamos al año, lo que disminuyó a 33 luego de siete años.

La creación de esta mesa fue algo inédito y generó fuertes compromisos de las partes involucradas, aclaró Marcelo Bonnefoy, gerente regional de Corma Araucanía. "En esta Región y con seguridad en las otras de la macrozona forestal, una preocupación importante de los vecinos tiene que ver con el transporte forestal. Para dar respuesta a ello, en 2012 se firmó un convenio de buen uso de caminos secundarios y puentes, entre las empresas so-

cias de Corma y el MOP, cuyo objetivo principal es minimizar los impactos a los vecinos y usuarios de los caminos", indicó Bonnefoy.

PARTICIPANTES

Las empresas que participan en esta iniciativa son Arauco, CMPC, Bosques Cautín, Masisa y Hancock, las que han podido planificar obras con antelación, evitar la duplicidad de trabajos y traslados, descongestionar las vías ante condiciones climáticas adversas, mantener rutas a costo compartido y monitorear el estado de los caminos, que fueron insumos para el manual de buenas prácticas de transporte forestal.

Las empresas forestales han aportado cerca de 15 millones dólares desde 2012 a la fecha, en la mantención de caminos rurales en La Araucanía, recursos que representan cerca del 21% del presupuesto público destinado a estos fines. **CS**

Traiguén: Registro Civil tendrá nuevas oficinas en la comuna

SERVICIO PÚBLICO. Bienes Nacionales cedió un inmueble fiscal para que la entidad pueda mejorar la atención a la comunidad traiguenina.

El Registro Civil informó que no volverá a las dependencias que tenía dentro de la Municipalidad de Traiguén y se trasladará a una casa a pocas cuadras de distancia, que será la nueva oficina.

El anuncio se realizó en una pequeña ceremonia liderada por el subsecretario de Bienes Nacionales, Álvaro Pillado, quien hizo entrega formal al director regional del Registro Civil, Juan de Dios Fuentes, de

una concesión de uso gratuito de corto plazo de un inmueble ubicado a dos cuadras del sinistrado edificio consistorial.

CONTINGENCIA

Las oficinas del Registro Civil se ubicaban dentro de Municipalidad y resultaron gravemente dañadas luego de la toma y posterior incendio ocurridos en julio pasado. Lo que significó que tuvieran que trasladarse provisoriamente a dependencias del

ex Liceo C8 para funcionar.

En la actividad también participaron el alcalde de Traiguén, Ricardo Sanhueza; la seremi de Justicia, Stephanie Caminondo; la seremi de Bienes Nacionales, Natalia Rivera, y el diputado Jorge Rathgeb.

El director regional del Registro Civil, Juan de Dios Fuentes, agradeció al alcalde Ricardo Sanhueza por la rápida gestión y voluntad de facilitarnos dependencias del Liceo Luis

Durand para funcionar estos meses, donde hemos podido mantener la continuidad de nuestro servicio".

Sobre el nuevo inmueble para las oficinas, Fuentes dijo que es "un paso importante" que va a permitir "aumentar la dotación de funcionarios para Traiguén".

La nueva oficina se espera esté lista en un par de meses más, y antes de fin de año ya pueda atender público. **CS**



LAS DEPENDENCIAS ESTÁN UBICADAS EN ERRÁZURIZ 245.